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让流浪犬也有一个家
要要要 呼和浩特市留检所探访侧记

本报记者荫刘琪

走进留检所大院袁 首先映入眼帘的
是一条宽阔的水泥路袁路两侧绿树成荫遥
南边一排排标准化犬舍整齐地排列着遥
狗狗们在各自的野小家冶里袁有的趴在用
铁网围成的露天小院里晒着太阳袁 有的
互相嬉戏袁 有的在彩钢结构的狗舍里休
息遥 爱心志愿者和留检所的工作人员共
同对狗舍进行打扫和消毒遥

野以前袁留检所处于封闭状态袁我们
这些爱狗人士是进不来的遥 冶正在打扫狗
舍的志愿者左林怡说遥 野今年 1月份袁留
检所大门第一次向我们敞开袁 且不说里
面的环境怎么样袁 就从大门敞开这一举
动袁我非常感动遥 在近一年的时间里袁留
检所的变化可以用翻天覆地来形容浴 冶
一同打扫狗舍的志愿者丁洁说院野我

们团队从 1月份开始进入留检所定期做
志愿服务袁 那时候所有的狗都分在几个
大狗圈里袁由于狗狗过于密集袁狗与狗之
间互相咬伤尧咬死的事件时有发生袁狗的
病发率尧死亡率都很高遥 对这些情况袁支
队领导看在眼里袁记在心里遥 冶经过与爱
心志愿者连续几次的座谈会和一系列调
研考察袁从年初开始袁呼市留检所正式启
动改造建设遥

野经过这 8个多月的努力袁留检所的
地面从黄土路变成了水泥路袁 从一棵树
没有到现在种植的 5000多棵树袁从几间
可容纳三四百只狗的大狗圈到现在的

140多间每间容纳 20多只狗的小狗舍遥
这就是你现在看到的样子遥 而且现在狗
狗的死伤率非常低遥 冶丁洁高兴地说遥
放眼望去袁 院内的办公区域和犬类

接收区尧隔离区尧犬舍区尧领养区一应俱
全遥 当天袁宋大夫宠物医院的医疗团队给
200只狗狗注射了狂犬疫苗遥呼市公安局
城市管理支队支队长马东平和宋长发医
生共同商讨手术室尧 检查室和观察室设

备引进和设施摆放一事遥
野由于留检所离市区较远袁以前狗患

病或做绝育手术需要去宠物医院进行治
疗袁狗狗要经受一路的颠簸遥 等手术室尧
检查室建好后袁这个问题就解决了袁我们
团队的医生会定期到此做志愿服务遥 冶宋
长发说遥
顺着狗舍一直往南走袁 就到了狗狗

的厨房遥 几十个大塑料袋装着馒头袁2名
志愿者把馒头掰碎放进食槽遥 2名志愿者
正在两口热气腾腾的大灶前煮着肉沫遥
操作台前袁1 个志愿者切土豆条袁1 个志
愿者削胡萝卜条遥 志愿者吴桐说院野我们
每次过来袁都会买 3000个左右的馒头尧五
六百斤肉沫尧200块钱的蔬菜袁 再配上一
些狗粮袁这样既有主食又有菜袁而且保证
荤素搭配袁同时又能给耶毛孩子们爷补充
维生素遥 冶
志愿者的爱心服务感动着呼市公安

局城市管理支队的每个人遥 为了给志愿
者尽可能提供良好的服务环境袁 留检所
为志愿者建造了休息室和卫生间遥 野休息
室内除了桌椅外袁还有高低床袁我们可以
在累的时候躺着休息曰 卫生间里有淋浴
设施袁我们在每次干完活儿之后袁可以冲
个澡袁干干净净地回家遥 留检所还给我们
买了微波炉袁如果我们中午不回家袁可以
自己带吃的袁 也可以使用留检所提供的
食材袁我们做饭吃遥 冶志愿者李静说遥

据了解袁6月 28日袁呼和浩特市公安
局城管支队邀请社会各界人士来到呼市
留检所袁举行了野呼和浩特市救助流浪犬
合作联盟中心冶启动仪式袁通过警民共建
的活动袁共筑流浪犬的温暖之家遥 目前袁
联盟成员单位已涵盖社会企业尧 公益组
织尧部分媒体等遥 在这个合作联盟里袁定
期座谈尧爱心领养尧举办主题活动已成为
常态遥

对流浪犬生活环境的改善袁社会各界有目
共睹遥 这些工作成绩的取得袁与呼市公安局城
市管理支队野12345冶创新管理模式尧城市管理
支队不懈的努力是密不可分的遥

野一个中心冶要要要以人民为中心袁践行全心
全意为人民服务为宗旨

马东平说院野在接管留检所的第一时间后袁
我们召开了座谈会袁倾听爱心人士尧志愿者的
心声和建议袁拉近与志愿者的距离袁由对立面
转化为合作一致的关系遥 对犬类留检所实行
耶开放爷政策袁向呼市爱犬人士尧爱心组织张开
耶怀抱爷袁 每周可以不定期地进行义工活动袁并
将每周四定为耶公开日爷袁为领养犬只的人们敞
开大门遥 冶

今年五月底袁市民王栋看到了媒体野以领
养代替购买冶的呼吁袁他只身来到留检所袁领养
了一直黑白花的中华田园犬遥 王栋讲道袁领养
的程序很便捷袁只要拿着本地的身份证或者是
本地的居住证就可获得领养资格遥王栋说院野我
会定期接到留检所的工作人员的回访电话袁询
问狗的状况袁普及一些文明养犬的知识袁我心
里暖暖的袁感觉我家狗还有耶亲人爷在关心和关
注遥 冶

野两个确保冶要要要确保收容的犬只有尊严地
活着曰确保爱心人士尧志愿者的爱心有所展现

野尊严冶和野幸福感冶是马东平支队长多次
提到的遥据介绍袁留检所对所有入所犬只进行
疫苗注射的防疫措施遥 凡是进入留检所的犬
只首先进行疫苗注射袁 然后放入检验检疫区
进行隔离观察遥 观察期满 15日后确定无疾病
后再根据公母大小尧温顺程度分期分舍管理袁
做到了野入舍有登记袁出舍有记录袁死亡要注
销冶遥

每个犬舍按照犬只数量放入多个食槽袁并
在餐后半小时进行饮水工作袁为犬只带来更多
的温暖与关爱遥每次参加活动的爱心团体以及
捐赠的爱心物资都有详细记载袁 并通过微博尧
抖音尧微信群等自媒体进行大力宣传袁让爱心

人士的爱心得到全社会的认可遥
野三度冶要要要温度尧湿度尧亮度
野我们要让犬只感受不到冬天的严寒袁

随时能感受到犬舍的舒适空间袁照亮属于它
们自己的家袁保证清洁的环境遥 只有这样袁才
能增加流浪犬在留检所生活的幸福感遥 冶马
东平说遥

野四化冶要要要绿化尧硬化尧美化尧信息化
除了感受到清新的空气尧美观整洁的环境

外袁更让人耳目一新的是袁在一处标准化犬舍
门上悬挂着狗牌袁牌子上面还有二维码袁而标
准犬舍内的一些小狗的脖子上袁也悬挂着同样
的狗牌遥 据呼市公安局城管支队副支队长胡永
刚介绍院野这个狗牌相当于狗狗的身份证袁一狗
一证袁扫描二维码之后就会在小程序内看到犬
名尧犬种尧犬证号尧体重尧性别和身高袁普通居民
以及领养居民可以直接看到这些信息遥 而从留
检所民警的野工作系统冶里袁除了可以看到以上
信息外袁还能看到犬只接种疫苗的情况和就医
信息遥 有了这个二维码袁对于丢失的犬只和恶
意伤人的犬只袁第一时间就会显示犬只监护人
的信息袁日后会有更好的法律保障遥 下一阶段袁
我们还将在狗的皮下植入芯片袁犬只信息直接
通过扫码枪就可以全部获得遥 冶

野五到位冶要要要关怀尧关乎尧关心尧关爱尧关照
谈及留检所的工作袁 马东平支队长感慨

万千院野狗是人类忠实的朋友袁 爱犬亦是留检
所全体工作人员的义务袁 我们需要明确做到
的每一件事都关系到狗狗的自身健康袁 与流
浪犬零距离接触袁奉献爱心袁让流浪犬不再孤
独遥 同时袁我们要联合社会各界的力量袁每一
只流浪犬都能有一个温暖的归宿袁 让流浪犬
获得幸福感遥 冶

对于未来的工作袁马东平说院野为流浪犬建
一个温暖的家袁不是呼市留检所成立的终极目
标袁其最大的意义在于呼吁更多的人参与到关
爱生命尧善待动物的行列中来袁为创造和谐社
会袁推动城市精神文明建设共同努力遥 冶

推出“12345”管理新模式
倡导“关爱生命”善举打造“合作联盟中心”

警民共筑“温暖之家”
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在呼和浩特袁有这样一个温暖的野大家庭冶袁里面收纳

了 6000多只野毛孩子冶袁家里有野家长冶每天照顾它们袁还

有许多野亲人冶定期来看望它们袁给它们做美味餐食袁和它

们一起玩耍噎噎
现在让我们走进这个温暖而特殊的野大家庭冶要要要距

离呼和浩特市区 20多公里的呼和浩特市留检所袁探访流

浪犬在留检所的生活现状遥
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